



El exterior de la Escuela Politécnica Superior, las nuevas instalaciones de Administración, el Aula de Grados donde se realizaron declaraciones y la placa conmemorativa

La Escuela Politécnica tiene ya 30 laboratorios

El total de las obras realizadas ha sumado un montante económico de 657.329,17 euros

D.A.
 Almería

La Escuela Politécnica de la Universidad de Almería, acaba de inaugurar las obras de reforma y ampliación que se han realizado a todo el edificio, el segundo que se construyó en el Campus de la Cañada, en el año 1987.

Entre las mejoras más destacadas que se han realizado en los cinco meses que han durado las obras, se encuentran la ampliación de los 25 laboratorios existentes y la creación de 5 nuevos. En total se ha pasado de los 1.635m² de laboratorios de prácticas a 2.220m².

Igualmente se han remodelado y mejorado las zonas comunes y se ha ampliado el vestíbulo del edificio.

En la planta baja, la obra ha significado la mejora de la zona de Dirección y Administración, dotándola además de una nueva Sala de Grados y un Aula Magna con capaci-

dad para setenta butacas.

El rector de la Universidad, Alfredo Martínez Alméjida, ha señalado que con esta remodelación "la UAL se convierte en una de las primeras universidades andaluzas en

En la actualidad hay más de 2.000 metros cuadrados dedicados a laboratorios.

cuento a infraestructuras se refiere" algo que según el rector "los ciudadanos de Almería se merecen".

Por su parte, el director de la Escuela Politécnica, Francisco Javier Lozano se ha referido a que las obras "están divididas en cuatro zo-

nas: la del acceso, la de secretariado y administración, la de los despachos de los directivos y el Aula Magna".

El coste de la obra ha ascendido a 657.329,17 euros, lo que supone un importe aproximado de 296 euros por metro cuadrado.

En cuanto al equipamiento se ha adecuado el mobiliario existente, y se ha dotado de nuevo mobiliario los laboratorios que se han ampliado y los de nueva construcción.

También se ha dotado de nuevo mobiliario al Aula Magna, la Sala de Grados y parte de la Secretaría.

El importe total del equipamiento ha ascendido a 260.000 euros.

Esta ampliación y mejora del edificio ha sido realizada por el arquitecto Javier Torres Orozco bajo la dirección técnica de Juan Emilio Gómez.

El objetivo principal del mismo ha sido la realización de un bloque unido al edificio anterior, que se des-

tina a despachos para el profesorado y se compone de 50 despachos individuales, 9 despachos dobles, 3 salas de juntas y dependencias complementarias.

El rector de la Universidad apro-

La Escuela Politécnica Superior ha de ser el motor que empuje a la Universidad

vechó la ocasión para dirigirse a la comunidad universitaria de la Escuela Politécnica, asegurando que cuando en el año 97 se planteó realizar la reforma de la Escuela y un campo de prácticas, algunos tilda-

ron la propuesta como utopía, una utopía que a partir de ahora es toda una realidad para la UAL.

En otro orden de cosas Martínez Alméjida señaló que "la Escuela Politécnica Superior ha de ser el motor que empuje a la Universidad".

El motivo no es otro que en la Escuela Politécnica se imparten las carreras universitarias que tienen más relación con los sectores productivos de la provincia, y por tanto si la Universidad quiere mirar a la empresa hay que estar muy pendiente de las investigaciones que se realizan en la Politécnica.

Según el rector de la Universidad almeriense "los medios están puestos, unas infraestructuras del más alto nivel, de las mejores de Andalucía; ahora queda el rigor, el trabajo y el día a día" para sacarle el máximo rendimiento a las nuevas instalaciones y para hacer avanzar a la sociedad de la que el sistema universitario forma parte.

Suplemento Universitario!

■ FUNDACIÓN MEDITERRÁNEA

Potencian la incorporación de inmigrantes a la UAL

Está previsto celebrar una jornada el próximo 4 de diciembre

D.A.
Almería

La Fundación Mediterránea Empresa ha organizado para el próximo lunes 4 de diciembre una jornada sobre "Perspectivas de futuro e integración de inmigrantes" que se desarrollará en el Aula Magna del Edificio C de Humanidades y cuyo objetivo es potenciar la incorporación del colectivo inmigrante a la Ual, así como concienciar a los profesionales que trabajan con los inmigrantes de su importante papel a la hora de acercarlos a la Universidad.

Desde la Fundación Mediterránea consideran que debido a la importancia que han adquirido para el desarrollo socio-económico de la provincia los inmigrantes, es necesario poner en marcha jornadas donde se expliquen mecanismos que permitan una mayor incorporación de población inmigrante a la Universidad de Almería, especialmente potenciando el valor de la interculturalidad en el contexto universitario. Para la población inmigrante, la formación puede ser uno de los elementos más potentes para escapar de la pobreza y la exclusión, ya que facilita el proceso de inserción laboral en la sociedad.



Inmigrantes en la cola de la Oficina de Extranjería en Almería

La jornada sobre "Perspectivas de futuro e integración de inmigrantes" comenzará a las 9:00 horas con la recepción de los asistentes y la entrega de documentación. A continuación se llevará a cabo la inauguración oficial que contará con la presencia de Alfredo Martínez Almécija, rector de la Ual, Juan Callejón, delegado del Gobierno de la Junta, Joaquín Salvador Padilla, presidente del Grupo de Trabajo de Investigación de la Fundación Mediterránea y Rafael Pulido, coordi-

nador de la jornada.

La jornada estará dividida en una ponencia y dos mesas de debate. La primera exposición será a las 9:30, abordará "La integración de los inmigrantes en el sistema educativo"; a continuación se pasará a las mesas redondas donde en la primera se tratará la "Situación actual de la inmigración en la Universidad de Almería".

La segunda y última mesa redonda lleva por título "Inmigración Trabajadora y emprendedora".

■ CULTURA



Momento de la rueda de prensa donde se presentó "ópera para todos"

Presentación del programa de "Ópera para todos"

D.A.
Almería

El curso de Extensión Universitaria "Ópera para todos" alcanza su tercera edición.

La actividad, que se enmarca dentro del programa "Ópera Oberta" puesto en marcha por el teatro Liceo y distintas universidades españolas, contará en esta ocasión con cuatro óperas retransmitidas, conferencias y conciertos didácticos.

El objetivo del curso es acercar este género musical a todos los integrantes de la comunidad universitaria y en especial a los jóvenes, con el fin de crear nuevos públicos. Para ello, se ofrecerán tres retransmisiones en directo, en el Auditorio Universitario, desde el teatro Liceo de Barcelona, y una desde el Real de Madrid. Además, se celebrarán dos conciertos didácticos en el teatro Apolo de Almería, con las temáticas "La música en América" y "Mujer y música", ambos correrán a cargo de las directoras artísticas del curso, Mari-sa Arderius (conferenciante) y Car-

men Roqués (soprano). En el primero de estos conciertos acompañará al piano José Manuel López. El programa incluye también una conferencia introductoria previa a cada una de las óperas. Una novedad de esta edición es que serán algunas de las universidades participantes las que ofrezcan estas clases introductorias. La de Almería preparará la referente a "Khovantxina", que llevará el título "La ópera inacabada de Mussorgski".

El resto de retransmisiones que se realizarán hasta el 30 de mayo serán: "Don Carlos" de Verdi; "Cabaillería Rusticana e i Pagliacci", de Píastro Mascagni y "Lucia de Lammermoor", de Gaetano Donizetti.

La inauguración del curso tendrá lugar esta tarde en la UAL y consistirá en una conferencia protagonizada por el prestigioso tenor español Pedro Lavirgen, acompañada de un concierto de dos de sus alumnos.

Este acto servirá también como el de inauguración para el curso "Zarzuela para todos".

■ ACTIVIDADES

Abre sus puertas en la UAL por segundo año consecutivo el "Foro de Empleo"

D.A.
Almería

hoy y mañana va a tener lugar la segunda edición del Foro de Empleo de la Universidad de Almería.

El objetivo prioritario de este encuentro entre empresas y estudiantes es facilitar la búsqueda de empleo a los alumnos y recién titulados de la UAL. Para ello, un gran número de empresas acudirán al campus para ofrecer empleo a los estudiantes, siendo esta una gran oportunidad para mantener "in situ" un contacto directo entre estudiantes, titulados y empresas e instituciones.

El Foro tendrá lugar en el propio Campus de la Universidad, y está articulado como un espacio de encuentro en el que las empresas dispondrán de un stand para presentar su oferta de empleo y prácticas. Durante los dos días de duración, se llevarán a cabo tanto presentaciones de empresa, como jornadas de empleo y prácticas en empresa organizadas por el Servicio de Empleo de la Universidad de Almería y la Fundación Mediterránea Empresa-Universidad de Almería.

Este foro está integrado en el Tour del Empleo, una iniciativa que engloba los foros de empleo de varias universidades españolas, y que a lo



Comienza el Foro de Empleo en el Campus de la Universidad

largo del presente año ha reunido a más de cien instituciones y empresas ofertantes, ayudándoles a acercar su oferta de trabajo a los estudiantes y recién titulados de las universidades españolas. Además, los estudiantes contarán con la ventaja de poder dejar sus CV tanto en los stands de las empresas presentes en el Foro, como a través del programa de gestión de empleo y prácticas a través de la red ICARRO <http://icarro.ual.es/index.asp?uni->

versidad=48 de la Universidad de Almería. También estará disponible la web: www.e-curricula.com, el tour del empleo online. De esta manera, los CV entregados llegarán a todas las empresas asistentes a cualquiera del resto de foros que se celebran por toda España. Para todas aquellas empresas que quieran acudir al Foro y todavía no se hayan inscrito, pueden hacerlo a través de la web: www.tourdeempleo.com.

▼ INTEGRACIÓN



Niños inmigrantes, nuevos ciudadanos

El curso "Los hijos de los inmigrantes: nuevos ciudadanos", que se ha celebrado en el Auditorio de la UAL, organizado por el Centro de Lenguas en colaboración con la ONG Save the Children, ha puesto de relieve las violaciones de cualquier índole a las que son sometidos los menores. Se trata, explicó el director del Centro de Lenguas y del curso, José Guerrero, de un problema social que está a la orden del día.

Suplemento Universitario!

■ JORNADAS

Estudian la aplicación de las Nuevas Tecnologías al Medio Ambiente

D.A.
Almería

La Universidad de Almería y la Fundación Mediterránea Empresa-Universidad organizan las 1ª Jornadas sobre Aplicación de las Tecnologías de la Información al Medio Ambiente, que se celebrarán los días 14 y 15 de diciembre en el Campus de la UAL.

Académicos procedentes de universidades españolas y extranjeras, responsables de administraciones competentes y empresarios del sector medioambiental participarán en las ponencias, talleres y la mesa redonda que conforman el programa de las jornadas. Éstas pretenden, por un lado, fortalecer los vínculos de cooperación entre investigadores de diversos organismos y países, y entre éstos y el sector empresarial; por otro, identificar las necesidades tecnológicas de la empresa con intereses en el sector medioambiental como fuente de información para mejorar los estudios de investigación en este sector; y finalmente, facilitar los mecanismos de transferencia de

conocimiento y de innovación tecnológica entre las investigaciones de la universidad y la empresa en el sector medioambiental. Las jornadas se desarrollan como actividad dentro del proyecto I+D TIN2006-06698, soportadas parcialmente por los grupos de investigación de la Universidad de Almería Informática y Medioambiente (RNM-341) y Sistemas de Información (TIC-194).

El periodo de inscripción permanecerá abierto hasta el día 10 de diciembre. Para inscribirse, los interesados pueden visitar el portal web de las jornadas (<http://nevada.ual.es/TICYMA06/>) donde aparecen los pasos a seguir. En la misma dirección se puede consultar el programa de la actividad.

Las jornadas cuentan con varios patrocinadores que son las siguientes empresas: GMT Laboratorio S.L. y Abaleo. Colaboran la Consejería de Medio Ambiente, a través de Egmasa, el Centro Tecnológico Andaluz de la Piedra y Urco Consultores.

■ REUNIÓN NACIONAL



Momento de la presentación de la reunión nacional de SIOU

El Espacio Europeo centra la reunión de los SIOU

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha sido el marco elegido para la reunión nacional de los Servicios de Información y Orientación Universitarios (SIOU).

El encuentro que se celebró en el Aula Magna del edificio C de Humanidades fue inaugurado por el Vicerrector de Estudiantes de la UAL, Juan José Giménez.

Este encuentro que se realiza cada seis meses en una Universidad dife-

rente se ha centrado fundamentalmente en la unificación de criterios de cara a la nueva implantación del Espacio Europeo de Educación Superior. Como novedad de este encuentro, el vicerrector de Estudiantes destaca "la creación de subgrupos para examinar más en profundidad los diferentes aspectos técnicos del EEES y así poder unificar criterios en todos los centros".

La próxima reunión en la que volverán a presentarse ponencias y plenario será en la localidad de Burgos.

■ JORNADAS

Implantación de las TIC en la Agricultura Almeriense

Las jornadas comienzan hoy y se desarrollarán hasta mañana

D.A.
Almería

El Auditorio de la Universidad de Almería será el escenario, entre hoy y mañana de las Jornadas sobre la "Aplicación de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones en la Agricultura Almeriense", organizadas por el Instituto de Estudios Almerienses, con la colaboración de las Consejerías de Innovación, Ciencia y empresa y Agricultura y pesca, así como de la propia Universidad almeriense.

Estas Jornadas pretenden dar una visión actual de las posibilidades que las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones ofrecen en diferentes aspectos de la producción agraria.

El programa está estructurado en diferentes bloques temáticos dentro de los cuales se engloban conferencias de expertos en las materias propuestas. Hoy se abordarán temas como "Las herramientas web de ayuda a la toma de decisiones en el control de plagas" e "Internet. Soluciones a la conectividad en el ámbito agrícola". El último día se tra-



Un grupo de personas trabajando en unos invernaderos

tarán cuestiones como "Aplicaciones informáticas para la gestión de explotaciones agrícolas" e "Innovación. Investigación y desarrollo en el mundo rural". Los inscritos tendrán derecho a un certificado de asistencia emitido por el IEA, de 15 horas lectivas, siendo imprescindible-

ble para obtenerlo asistir al 80% de las sesiones.

La asistencia incluye la entrega de documentación de las conferencias, un número especial de la revista PHYTOMA, y la visita al Parque Natural Cabo de Gata - Níjar programada.

■ CREACIÓN DE EMPRESA

Grupos de investigación de la UAL acaban de conseguir 3 nuevos proyectos Campus

D.A.
Almería

Las empresas Education & Psychology I+D+i, Gestora de Residuos del Sur y Cadia Ingeniería, dedicadas a la psicopedagogía telemática, la gestión medioambiental integral y la ingeniería aplicada a cultivos intensivos, respectivamente, tres empresas que han surgido de grupos de investigación de la UAL se han incluido en el marco del programa Campus de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, a través de la Agencia de Innovación y Desarrollo de Andalucía, IDEA.

Education & Psychology I+D+i, surgida de la UAL, tiene como objetivo poder prestar servicios basados en las nuevas tecnologías que permitan ofrecer soluciones psicoeducativas en diferentes formatos para todo tipo de clientes en un mercado internacional. Con ello se persigue adaptar los conocimientos avanzados en materia de psicoeducación a las nuevas tecnologías y poder llegar a ellas de forma telemática, mejorando así el rendimiento del alumnado y el profesorado.

Para la puesta en marcha de este proyecto, que requiere una inversión por parte de los promotores de la empresa de 102.945 euros e Innovación ha aprobado un préstamo participativo de 66.914,5 euros.

Gestora de Residuos del Sur, sur-



Foto de familia de los responsables de Innovación y los de UAL

gida igualmente de la Universidad de Almería y que se ubica en Alhama de Almería, tiene como objetivo la prestación de servicios avanzados en la gestión de residuos, su minimización en origen, valorización y eliminación.

Más concretamente, se centran en el tratamiento de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (cada vez más numerosos y más variados), residuos procedentes de talleres mecánicos (neumáticos, filtros de aceites, aceites, baterías, líquido de frenos, li-

quidos refrigerantes, etc.) y aceites vegetales usados (uno de los contaminantes más problemáticos en los procesos de depuración de las aguas residuales urbanas que, además, es la materia prima fundamental para la elaboración de biodiesel).

Su puesta en marcha, que requiere una inversión por parte de la empresa de 116.343 euros, ha sido apoyada por Innovación con un préstamo participativo de 75.623,2 euros, a través de Invercaria.

Suplemento Universitario!



JORNADA

El próximo día 4 de diciembre la Fundación Mediterránea celebrará una jornada sobre las perspectivas del futuro e integración de los inmigrantes en la UaI. El acto se celebrará en el Aula Magna.

MÁRKETING

Últimos días para preinscripción de la 4ª Edición del Curso Especialista en Marketing, organizado por el Departamento de Dirección y Gestión de Empresas de la UaI. Estará abierto hasta el 9 de diciembre de 2006. Los interesados pueden preinscribirse bien dirigiéndose al Secretario de Enseñanzas Propias de la Universidad de Almería o bien a través de su página web ([http://www.udal.es/propias/datosCurso=144143/4](http://www.udal.es/propias/datosCurso.asp?CodCurso=144143/4)).

JORNADA

Los próximos días 14 y 15 de diciembre se van a celebrar Jornadas sobre la Aplicación de la Tecnología a la Gestión del Medio Ambiente.

CINE CLUB

Mañana Jueves la protagonista será "La dama de honor" un drama francés de 2004 en versión original. La próxima cita será el próximo 12 de diciembre y el título es "Comisión de Guanábano", una producción de Reino Unido del año 2006 que pertenece al género del documental.

FORO

Hoy y mañana de noviembre tendrá lugar en el pasillo central de la UaI el II Foro del Empleo. El objetivo de la iniciativa es ser un punto de encuentro entre los estudiantes de la Universidad y las empresas de la provincia. Para más información www.forodeempleoUaI.com

BECAS

Hasta el próximo 30 de noviembre está abierto el plazo de ayudas al estudio para este curso 2006/2007 en la modalidad de beca propia. Para más información pueden llamar al: 950 015236.

PREMIOS

8ª Edición de los Premios Universidad de Almería a Iniciativas Emprendedoras. El objetivo es incentivar la puesta en marcha de proyectos de autoempleo y la fecha para presentar los proyectos a la mejor idea es hasta el próximo día 20 de diciembre, mientras que para el resto de categorías el plazo es el 2 de abril del año que viene.

CENTRO DE LENGUAS

El Centro de Lenguas de la UaI ofrece cursos gratuitos de idiomas para desempleados que se celebrarán durante los meses de enero a junio de 2007. Los parados podrán realizar cursos de inglés, francés o alemán de 184 y 234 horas. Los interesados en realizar algunos de los cursos de idiomas que se celebran en el Centro de Lenguas de la UaI, pueden obtener más información en el teléfono 950 015814 o a través del correo electrónico clenguas@ual.es.